



Cuba tiene un lugar especial en África



Tras concluir su visita por varios países africanos, el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, comentó al equipo de prensa de la Presidencia acerca de las jornadas de trabajo llevadas a cabo en Uganda, Tanzania y Zimbabwe

Yaima Puig Meneses, 28 de Enero de 2024

ADDIS ABEBA, Etiopía.- Como “días muy intensos, de mucha emoción, de apreciar cuánto se quiere y apoya a Cuba en el continente africano”, calificó el miembro del Buró Político y vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, las jornadas de trabajo vividas en estas tierras durante los últimos días.

Sus declaraciones, ofrecidas al equipo de prensa de la Presidencia, tuvieron lugar en la tarde de este sábado (hora local) durante una escala de tránsito que realizó la delegación cubana en Etiopía, donde también se rindió homenaje al Héroe Nacional, en vísperas del 171 aniversario de su natalicio.

De esas históricas jornadas, en las cuales se sintió latir a la Mayor de las Antillas en los más disímiles lugares, el Vicepresidente cubano resaltó de manera especial el respaldo que se patentiza a “nuestra lucha contra el injusto bloqueo económico, comercial y financiero que nos impone el Gobierno de los Estados Unidos, así como al reclamo para poner fin a la inclusión de nuestro país en la espuria lista de Estados supuestamente patrocinadores del terrorismo”.

Solidaridad, dijo, fue un sentimiento común que apreciamos “en todos los encuentros bilaterales que sostuvimos, tanto en Uganda, como en Tanzania y Zimbabwe”.

Al comentar sobre diferentes hitos que marcaron la agenda de estos días destacó, además, la firma de varios acuerdos bilaterales y la decisión de fortalecer e incrementar las áreas de colaboración con las naciones visitadas.

AGENDAS PARA FORTALECER LA AMISTAD Y LA COOPERACIÓN

La firma de un Memorando de Entendimiento para el desarrollo del comercio compensado con Uganda, significó Valdés Mesa, tiene elevada importancia para ambas naciones en la búsqueda de una mayor complementación de la cooperación existente.

En tal sentido, detalló que este “país tiene un gran potencial en la producción agropecuaria, de granos, de cereales, de carne y de leche, todos productos que necesitamos en nuestro país, en tanto ellos demandan productos biotecnológicos que nosotros podemos ofrecer”.

A partir de ahora, dijo, “ambos países debemos trabajar con urgencia para la pronta puesta en práctica de este Memorando, lo cual llevará un seguimiento constante”.

Muestra de los fuertes vínculos que unen a las dos naciones desde hace casi cinco décadas, fueron los múltiples encuentros de alto nivel que sostuvo la delegación cubana, entre ellos el diálogo con el presidente ugandés, Yoweri K. Museveni, quien ratificó el interés de fomentar y fortalecer los vínculos de colaboración a través de diversas vías.

En el caso de Tanzania, un país con el cual existen también relaciones de carácter histórico y se trabaja para actualizar las agendas de cooperación, el Vicepresidente de la República de Cuba resaltó de manera especial las emociones vividas por la delegación al apreciar cuán vivos están allí los recuerdos de la estancia del Che en esa nación, y de la amistad forjada entre Fidel y Julius Nyerere, y que permitió el desarrollo de los nexos a través de los años.

“Admiramos la presencia que ambos líderes de la Revolución cubana tienen en el pueblo de Tanzania, en su memoria y en su corazón”, señaló.

Como es habitual en estas visitas, igualmente hubo espacio para compartir con nuestros colaboradores, con los cubanos residentes y con los grupos de solidaridad, entre quienes se pudo apreciar, como destacó Valdés Mesa, “cuanto apoyo, entusiasmo y solidaridad existen para Cuba”.

Respecto a las conversaciones oficiales con su homólogo tanzano, Philip Isdor Mpango, rememoró que se trataron temas referidos a la colaboración en los sectores de Salud y Educación, con grandes posibilidades para su ampliación. Asimismo, se pretende extender la cooperación a otras áreas como la biotecnología, el turismo, la cultura y el deporte.

“Hay potencialidades y perspectivas”, aseguró Valdés Mesa, quien como muestra del interés de consolidarlas habló acerca de la firma de dos Memorando de Entendimiento: el primero entre la Universidad Sokoine de Agricultura de Tanzania y la Universidad de Artemisa “Julio Díaz González”, y el segundo entre la Autoridad Reguladora de Medicina y Equipo Médicos de Tanzania y el Centro para el Control Estatal de Medicamentos, Equipos y Dispositivos Médicos (CECMED) de Cuba.

De manera particular sobre la Planta de Biolarvicia, ubicada en Kibaha, que es un proyecto que cuenta con la asistencia técnica de especialistas cubanos, Valdés Mesa reiteró que se hizo patente la disposición común de revitalizarla para llevarla a su más potencial productivo.

Este proyecto, refirió, nació del interés del Gobierno tanzano de combatir la malaria en su país y tiene potencialidades para contribuir en ese propósito también en otras naciones del continente.

Alcanzar una etapa superior en la colaboración fue uno de los caminos ratificados en Zimbabwe. Al respecto el Vicepresidente de la República de Cuba significó cómo las históricas relaciones entre ambos países, nacidas desde la época del movimiento para la liberación nacional, se han fortalecido en el transcurso de los años con “la continuidad de la colaboración, relacionada sobre todo con el proceso de formación de profesionales, el apoyo a la lucha contra el analfabetismo y en otras tareas importantes en la que se ha avanzado en Zimbabwe”.

Especial acompañamiento hicieron a la delegación el vicepresidente zimbabwense, Kembo D.C. Mohadi, así como ministros de varias carteras. De “muy significativas” calificó Valdés Mesa las conversaciones bilaterales, que fueron marco propicio para actualizar el estado de “las relaciones políticas, bilaterales, de cooperación y comerciales, con el marcado interés de ampliarlas a diversos sectores”.

“Una de las actividades que más nos emocionó como cubanos, como revolucionarios, fue la inauguración de una calle con el nombre Fidel Castro, un noble gesto que eterniza su legado en estas tierras hermanas”, consideró.

A la historia de esta nación y también a la de África rindió homenaje la delegación cubana. El Vicepresidente de la República destacó la importancia que Cuba concede al hecho de que se haya destinado un espacio, en lo que será el Museo de la liberación africana, para recordar la participación de la Mayor de las Antillas en las luchas por la independencia de varias naciones de África.

Acerca de la visita realizada a la Finca Pricabe, donde con el uso de la ciencia, la técnica y la innovación se obtienen elevados resultados productivos, Valdés Mesa comentó que “se abre una perspectiva para que en el futuro podemos intercambiar experiencias mutuamente”.

También en esta nación las muestras de solidaridad hacia Cuba fueron entrañables. Colaboradores, cubanos residentes, amigos...unieron sus voces en un emotivo evento al cual Valdés Mesa concedió elevada significación y donde se manifestaron muchos sentimientos de apoyo y agradecimiento para con el pueblo cubano.

Intensas y sumamente emotivas resultaron las jornadas de estos días de la delegación cubana en África, sobre las cuales el Vicepresidente de la República de Cuba aseguró sentirse “satisfecho, por haber cumplido la agenda que nos encomendaron la máxima dirección del Gobierno y el Partido de nuestro país”.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución